

La Universidad está donde están los universitarios

Casa del Lago



En los jardines y galerías de la dependencia universitaria, en el Bosque de Chapultepec, pueden apreciarse la muestra colectiva de instalación *Cero México del Grupo XIX-M*, la escultura de Sebastián Lipchitziana, así

como la exposición pictórica *Baluncen por Tanteo*, de la maestra Graciela Andrade, de la Academia de San Carlos; ésta exhibe óleos sobre tela abstractos con un acento impresionista tan lúdico que no oculta la influencia del uso del color en el arte mexicano. También se presenta un conjunto de más de 10 esculturas a base de piedra y madera, elaboradas por el maestro Francisco Tous Olagorta, de esa academia.

Asimismo, en la Galería Nacho López, la fotógrafa Analia Piscitelli, del Centro de la Imagen, presenta la muestra *Identidad*. Son fotografías blanco y negro, de mediano formato, donde la autora crea una serie de imágenes etéreas que juegan con la sobreposición del cuerpo humano y otros elementos.



Instituto de Investigaciones Estéticas

Para celebrar sus seis décadas de vida el IIE dio a conocer una publicación que reúne trabajos inéditos de todos los que han sido investigadores de este centro, incluso de los honoríficos. Compilado por las investigadoras Louise Noelle y Martha Fernández, con el apoyo de Jorge Alberto Manrique y Xavier Moysén, el volumen *Estudios sobre arte. 60 años del Instituto de Investigaciones Estéticas* incluye 250 ilustraciones, y está dividido en arte prehispánico, virreinal, moderno y contemporáneo.

Facultad de Economía

El sector minero y las casas de moneda fueron fundamentales para la economía mexicana posterior a la Guerra de Independencia,



manifestó la doctora María Eugenia Romero Sotelo, profesora de la FE, al hablar acerca de *El Crecimiento y la Formación de las Instituciones Económicas Nacionales. México 1821-1877* en la Casa Universitaria del Libro, el 10 de junio. En su

reflexión en torno a este "período clave para explicar el desarrollo del capitalismo mexicano", aseguró que una figura central para esa época fue Lucas Alamán, hombre pragmático que planteó ante el Congreso Federal la transformación de las instituciones coloniales.

Ciudad Universitaria
14 de junio de 1999
Número 3,284
ISSN 0188-5138
http://www.unam.mx/gaceta
dirección electrónica (Email):
dginfo@condor.dgca.unam.mx

Gaceta



UNAM

Mensaje del rector

Me dirijo a mi comunidad, la de la Universidad Nacional, y a la sociedad que ha dado muestras de preocupación por nuestros problemas internos.

He asumido decisiones difíciles, pero responsables, al solicitar al Consejo Universitario acuerdos generosos orientados a resolver las diferencias que han paralizado a la UNAM. Lo he hecho con una convicción que considero esencial en los educadores: la de que el rector debe propiciar la búsqueda de soluciones a aquellos conflictos que dividen a su comunidad, sin poner en riesgo el futuro de la institución ni los principios académicos que la conforman. Es lo que hicimos el pasado 7 de junio cuando el Consejo Universitario aprobó diversas medidas que eliminan las causas que motivaron la suspensión de labores.

La esencia de la Universidad es su misión educativa. Esta sólo vive mientras no cesa en su afán de beneficiar a todos los que un día



fueron acogidos en su seno y, por tanto, forman parte de esa comunidad con pleno derecho.

Esa convicción personal, y mi investidura de rector, me imponen obligaciones. También me confieren el derecho de dirigirme a todos los universitarios, tanto a los que han sostenido el paro como a los que se han opuesto a él, para pedir, a los primeros, que liberen ya a su Universidad de los graves daños que ese paro le inflige, y a los segundos, que retomemos la esencia de nuestra labor educativa en un clima de conciliación que nos permita decidir, progresiva y reflexivamente, las mejores formas de cumplir con nuestra misión.

"Por mi raza hablará el espíritu"
México, DF, 13 de junio de 1999
Francisco Barnés de Castro
Rector

Piden Consejeros Universitarios al CGH devuelva instalaciones para reanudar actividad académica

Estudiantes y académicos integrantes del Consejo Universitario hicieron un energético llamado a los paristas para que devuelvan las instalaciones de la UNAM, tomadas desde el pasado 20 de abril.

El licenciado Edmundo Elías Musi, consejero académico de la Facultad de Derecho, afirmó que las decisiones y medidas tomadas por el Consejo Universitario en su sesión del lunes 7 de junio están orientadas a resolver el conflicto por el cual atraviesa esta casa de estudios. Tal es el caso de la aprobación del nuevo Reglamento General de Pagos (RGP).

Destacó la urgencia de que la Universidad recupere sus instalaciones, ya que de no lograrlo las consecuencias serán graves para la institución, los universitarios y el pueblo de México.

La doctora Arceilia Quintana Adriano, consejera investigadora del Instituto de Investigaciones Jurídicas, señaló que la mayoría de estudiantes, gracias a las actividades efectuadas en sedes alternas, ha podido salvar el semestre. Esta posibilidad se ha abierto a los paristas, de acuerdo con los ajustes al calendario escolar aprobados por el Consejo Universitario.

El doctor Adolfo Gracia, consejero investigador del Instituto de Ciencias del Mar y Limnología, dijo que los acuerdos aprobados por el Consejo Universitario el lunes 7 de junio representan una expresión conciliadora orientada a la solución del conflicto en la UNAM.



Explicó que el nuevo Reglamento General de Pagos unifica a la mayoría de las opiniones de la comunidad universitaria.

La profesora Carolina Álvarez de la Cadena, consejera académica de la Facultad de Odontología, puntualizó que además del derecho a la educación, con el paro está negándose el derecho a la salud a quienes se benefician de las cinco mil consultas diarias que se realizan en las instalaciones de esa dependencia en Ciudad Universitaria.

Recordó que el origen del paro fue el RGP. Los puntos del pliego peticionario del CGH referentes al pase reglamentado y a la relación de la UNAM con el Centro Nacional de Evaluación (Ceneval) no esta-

ban incluidos y concederlos significaría un retroceso para la excelencia académica de la Universidad.

Los consejeros estudiantes Pablo César Granados Romo, de la Escuela Nacional de Estudios Profesionales Aragón, y Jorge Pimentel Hernández, de la Facultad de Odontología, invitaron a actuar con prudencia y no caer en provocaciones a quienes visitarán los diferentes campus durante esta semana -como se ha anunciado- para pedir a los integrantes del Consejo General de Huelga que devuelvan las instalaciones universitarias. ■

Instituto de Biología

El IB es considerado centro internacional de excelencia en el campo de la sistemática biológica, afirma Héctor Hernández al rendir su cuarto informe de labores como director de la dependencia.

Fernando Alvarez Noguera, Harry Uriad Brailovsky Alperowitz y Héctor Manuel Hernández Macías integran la tema para dirigir esta entidad académica para el próximo periodo.

Ricardo Miledi, del Centro de Neurobiología, recibe el Premio Príncipe de Asturias

El estudioso, galardonado en el área de Investigación Científica y Técnica, ha sido precursor en la introducción de nuevos métodos conceptuales y tecnológicos aplicados a diversas áreas de la neurofisiología; parte de su trabajo ha estado dirigido al estudio de diferentes enfermedades como la miostenia y la tumorigénesis cerebral.

